

Des projets stimulants pour les Œnologues et pour la Suisse!

Retour sur la 31^e Assemblée générale

Cette 31^e AG organisée le 26 janvier 2018 à l'issue des Ateliers économiques a vu la participation d'une quarantaine de membres parmi lesquels un de nos anciens Président, des membres d'Honneur mais aussi des personnalités de l'économie vitivinicole. Il est réjouissant de constater un taux de participation constant et un certain tournus parmi les membres présents.

Parmi les activités conduites en 2017, deux projets ont été particulièrement soulignés:

- Tout d'abord, le **Guide des Bonnes Pratiques d'Elaboration du vin (GBPEvin)**, qui fait l'objet d'une convention pour sa réalisation entre l'USOE et l'IVVS, a généré un travail soutenu de la part de la Commission nationale d'Oenologie (7 séances + mandats externes). Ce projet doit être soumis à l'IVVS durant le 1^{er} semestre 2018 et nécessite encore un engagement important de la part des membres de la Commission.
- Ensuite, le **42^e Congrès Mondial de la Vigne et du Vin de l'OIV** qui se tiendra à Genève du 15 au 19 juillet 2019 (www.oiv2019.ch). Le Comité d'organisation, présidé par notre directrice Simone de Montmolin, a dès l'origine du projet souhaité en faire une vitrine exemplaire de la vitiviniculture helvétique. A ce titre, l'ensemble des régions viticoles sont conviées à y participer. Les Œnologues auront un rôle important à jouer pour assurer le lien nécessaire entre sciences et pratique.

Ces deux projets d'importance doivent pouvoir être conduits de manière sereine. Raison pour laquelle il a été décidé d'allouer des ressources afin de pouvoir s'adjoindre, au besoin, les services administratifs d'une tierce personne. L'Assemblée a validé le principe qu'une partie de la trésorerie soit consacrée.

Sur le plan de la gouvernance, le comité ainsi que les réviseurs aux comptes ont été reconduits. Un changement sera mis en oeuvre en 2018 pour la comptabilité, qui sera confiée à une comptable externe sous contrôle du Trésorier. Enfin, la 32^e Assemblée générale en 2019 verra le renouvellement de la présidence et du comité. Toutes les candidatures doivent être transmises au comité d'ici au 31 décembre 2018.

Au terme de cette AG, les nouveaux membres ont été acceptés par acclamation à l'issue de la lecture solennelle du Serment de l'Œnologue: Camila AESCHLIMANN, Zürich (Prix USOE 2018); Ettore MÜLLER, San Vittore (TI); Jean-Christophe PERRET, Neuchâtel; Justine PLASSE, Divonne-les-Bains (F); Luis TAVEIRA, Fribourg; Yannick WAGNER, Walbach (AR). L'USOE les félicite pour leur engagement et se réjouit de pouvoir compter sur de nouvelles forces!



VOYAGE AU COEUR DU BERCEAU DE LA VITICULTURE – 2 AU 17 AOÛT 2018

Tout a commencé dans le Caucase, il y a plus de 8000 ans. Les archéologues découvrent des traces de vinification en Arménie et en Géorgie datant de plusieurs millénaires avant notre ère. Des mots comme «vin» ou «cuve» ont une origine géorgienne antérieure à la culture antique grecque.

Ce voyage organisé par KASA (www.kasa.am) est ciblé sur la viticulture ancienne et actuelle de l'Arménie et de la Géorgie. Il combinera des visites de sites archéologiques, de monuments historiques et religieux, mais également de caves (vins et brandy), et des dégustations.

L'organisation du voyage permet aussi une approche de la culture et des traditions de ces deux pays (gastronomie, musique, folklore) dans le cadre d'un tourisme doux et solidaire.

Prix: env. Frs 3'000.- par personne

Pour tout renseignement: contacter Philippe Dupraz, 079 473 85 27, phdupraz@bluewin.ch

